

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

1. Praktik penjualan ikan bandeng di Desa Sungai Pasir menggunakan 2 cara, yaitu jual beli dengan sistem timbangan dan jual beli dengan sistem perkiraan tanpa melalui timbangan. Adapun Jual beli dengan sistem perkiraan tersebut tidak memenuhi beberapa syarat jual beli. *Pertama*, dalam segi objek akad jual beli (*ma'qud 'alaih*). *Kedua*, dari segi ijab qabul. Jual beli dengan sistem perkiraan juga termasuk transaksi yang *gharar* sebagaimana para ahli fikih sepakat bahwa jual beli yang mengandung unsur *gharar* adalah jual beli yang tidak sah. Namun, menurut Ibnu Qoyyim maupun Ibnu Taimiyah sama – sama berpendapat bahwa tidak semua *gharar* menjadi sebab diharamkannya sesuatu. Jika *gharar* itu ringan atau kecil atau tidak mungkin dipisahkan darinya, maka tidak menjadi alasan larangan atau penghalang keabsahan akad jual beli, dan juga apabila penjual dan pembeli "barelaan" atau "minta rela" (mengikhhlaskan) dari segala kekurangan atau kelebihan dalam timbangan maka hukumnya sah. Dalam perspektif hukum ekonomi syariah, ungkapan ini mencerminkan nilai-nilai keadilan, kejujuran, kerelaan yang menjadi landasan dalam menjalankan transaksi yang sesuai dengan prinsip-prinsip syariah.

2. Faktor yang menyebabkan terjadinya transaksi jual beli dengan sistem perkiraan yang dilakukan oleh para nelayan ikan bandeng di Desa Sungai Pasir yaitu, tradisi atau kebiasaan masyarakat setempat.

## **B. Saran**

1. Dihakpan kepada para nelayan ikan bandeng Di Desa Sungai Pasir untuk berusaha meninggalkan jual beli ikan bandeng dengan sistem perkiraan karena dapat mengakibatkan salah satu pihak dirugikan.
2. Diharapkan kepada nelayan ikan bandeng di desa Sungai pasir untuk melakukan transaksi jual beli sesuai dengan syarat-syarat jual beli dalam Islam, salah satunya adalah barang yang diperjualbelikan dapat dilihat baik itu jenisnya, berat atau timbangannya dan takaran-takaran lainnya agar dapat terhindar dari jual beli *gharar*.
3. Bagi peneliti selanjutnya, hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai bahan perbandingan dan referensi untuk penelitian selanjutnya.